



Lanzamiento del billete de 5 MIL PESOS

*Palabras de José Darío Uribe,
Gerente General del Banco de la República*

Bogotá, 9 de noviembre, 2016

MUY BUENAS TARDES. Quiero agradecer a todos los que nos acompañan en este sitio emblemático de la ciudad, en el acto de lanzamiento del nuevo billete de 5 mil pesos. Esta es la cuarta etapa en la introducción de la nueva familia de billetes, que el Banco de la República inició este año, para renovar y mejorar las especies monetarias colombianas. Es una tarea con aspectos técnicos y logísticos complejos, a los cuales dedicamos mucha atención y, a esta altura del cronograma, me complace anunciar que el proceso sigue avanzando sin contratiempos.

La gama de responsabilidades de un banco central contemporáneo es amplia: abarca desde decisiones técnicas relativas a la estabilidad macroeconómica, siempre basadas en las enseñanzas de la teoría económica, junto con el análisis de las estadísticas y de la experiencia nacional e internacional, hasta acciones regidas por principios de productividad y logística, como el suministro de dinero en efectivo. El éxito de un banco central depende crucialmente de la confianza del público en la calidad y la transparencia de sus actuaciones. Por eso, es muy significativo para nosotros que hace pocos días, y por séptimo año consecutivo, el Banco de la República fue reconocido como la entidad que más confianza genera entre los colombianos, según la encuesta realizada por la firma Cifras y Conceptos. Consideramos que una parte de ese resultado



montañas y de las selvas. Pero lo más importante de todo es que los páramos son fuentes de agua: en ellos Colombia tiene la base de su considerable riqueza hídrica, que no debemos considerar inagotable.

Ahora, me gustaría dedicar unos momentos a destacar algunas de las características de seguridad del nuevo billete.

El área técnica de la imprenta y la tesorería del Banco de la República han tenido la preocupación permanente de ofrecer a los colombianos piezas seguras, estéticas, fácilmente reconocibles y dignas de confianza. Cada billete cuenta con cerca de cincuenta elementos de seguridad que pueden conocerse en detalle en la página del Banco o en los afiches y plegables que están a disposición del público; también, aquellos elementos se pueden conocer en la aplicación para tabletas y teléfonos inteligentes. Los invito a consultarlos para familiarizarse con ellos. Los expertos recomiendan revisar al menos dos o tres elementos de seguridad para evaluar la autenticidad de un billete; la gran mayoría de ellos son muy fáciles de reconocer a simple vista o con un adiestramiento sencillo del tacto.

La característica de seguridad más destacada en el billete que hoy presentamos es la imagen que muestra efecto de cambio de color. En el anverso, la parte interna de la flor de la puya, que está impresa en color cobre, cambia a color verde al girar el billete. Algo similar ocurre con la cinta de seguridad que aparece en el reverso, que cambia de color verde a fucsia. Al mirar el billete al trasluz se ve una imagen adicional del rostro de José Asunción Silva, y se completan los colores de las imágenes coincidentes del abejorro, que está hacia el centro del billete, y las letras BRC, cerca del borde izquierdo. Estas imágenes coincidentes son excelentes guías para comprobar la autenticidad de los billetes, gracias a la compleja tecnología que involucra su proceso de impresión.

Como en todos los billetes del Banco, siguiendo una práctica que ya tiene bastantes años, se han incorporado elementos táctiles que facilitan la verificación para personas en situación de discapacidad visual. Estas son el número 5 en *braille* y tres líneas diagonales en los bordes laterales. Además, la nueva familia de billetes tiene la misma altura, pero cada denominación tiene una longitud diferente: este es un elemento adicional para su identificación.

